

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895

Sábado 12 de Octubre

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTN.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

EDICIÓN DE LA TARDE

EL CONFLICTO DE BARCELONA

Con objeto de adelantar a nuestros suscriptores los detalles de los hechos de Barcelona que por los despachos telegráficos ya conocen, damos hoy, tomándolo de *La Vanguardia*, como siempre, el relato de lo ocurrido el jueves y mañana publicaremos el que corresponde al día de ayer. La falta de tiempo y espacio, en esta segunda edición, nos fuerza a disponerlos así.

Por la mañana

Los estudiantes comenzaron a concurrir a la plaza de la Universidad a las ocho, y a las nueve reinaba allí animación extraordinaria. Iban llegando los escolares y formando compactos grupos, en los cuales se comentaban los sucesos del día anterior, en algunos con bastante entusiasmo. Crecía la animación por momentos y crecía también el número de desocupados que desde primera hora empezaron a afilarse a aquel sitio.

Serían aproximadamente las nueve cuando llegaron varias parejas de la guardia civil montada, al mando del teniente señor Canales y gran número de agentes de policía de uniforme y de paisano, que quedaron en expectativa en la plaza por si su intervención se hacía necesaria.

Al poco rato, llegó un ordenanza de telegramas con un telegrama urgente. Esto despertó la curiosidad de los estudiantes que procuraron enterarse de quién y para quién era, lográndolo al cabo. Precedía del Ministro de Fomento e iba dirigido al catedrático señor de Buen, a quien, por disposición del Rector de la Universidad, se lo llevó un bedel.

Los escolares y los curiosos interesados vivamente, en especial los primeros, en saber qué podría decir el telegrama, hicieron toda suerte de suposiciones, y de corro en corro, entonces ya más numerosos y más compactos, circulaba la noticia, que motivaba toda suerte de calendarios.

Muchos llegaron a suponer que quizá el telegrama hiciera que se presentase allí el señor de Buen, cosa que los estudiantes de Medicina deseaban sucediese.

El Edicto

En estas, llegaron las diez y fué fijado en las puertas de la Universidad un edicto del Consejo Universitario, el cual estaba reunido con carácter de permanente, para resolver de momento cualquier incidente que surgiera. Caso de que lo haya ruidoso e importante, el Consejo se propone, según se decía, suspender las clases por espacio de ocho días.

El edicto anunciaba que por acuerdo del Consejo Universitario, únicamente se permitiría entrar en el edificio a aquellos alumnos que acreditasen estar matriculados. Esto disgustó un tanto a muchos, porque no llevaban consigo el documento necesario y hubo una pasajera irritación de los ánimos, que desapareció cuando vieron que no se oponía a los escolares gran resistencia para que entrasen libremente en la Universidad.

Empieza el alboroto

Penetraron en ella los alumnos de Medicina y con ellos muchos de otras facultades, llenándose enseguida los patios y corredores, donde reinaba gran bullicio. Los escolares se dirigieron enseguida al patio de la Facultad de Derecho, en el que está el local donde daba sus lecciones el señor de Buen. La puerta del aula estaba cerrada y, como protesta, los estudiantes prorrumpieron en silbidos. La animación crecía, el alboroto aumentaba en el interior de la Universidad. Se dirigieron luego al patio de Farmacia al cual dan las habitaciones del Rector y allí repitieron la silba, y pidieron a gritos la dimisión del jefe de aquel centro docente. Algunos querían llegar hasta las puertas de las habitaciones del rector, pero se les cerró la que a ellas conduce y desistieron de su propósito. Lo que hicieron por entonces fué quemar en el centro del patio algunos ejemplares de *El Noticiero Universal* y el *Correo Catalán*, dándose algunos vivas a la prensa liberal y a la independencia de la cátedra.

En tanto las demás clases estaban abiertas, pero no concurrían a ellas tantos alumnos como otros días, porque muchos hicieron causa común con los de Medicina.

En vista del alboroto que reinaba en el interior de la Universidad, penetró en ella el señor Freixa con varios inspectores y agentes de policía secreta. El jefe de vigilancia procuró calmar los ánimos un tanto excitados y recorrió

todos los patios diciendo a los escolares que no pasasen adelante en su actitud. La mayoría de ellos acogió bien las palabras del señor Freixa, y casi todos daban pruebas de buen humor, con lo que la policía salió satisfecha de la actitud que los escolares adoptaban. Hubo, sin embargo, algunas protestas de que la policía penetrara en la Universidad.

Aplausos y silbidos

Mientras en diferentes patios algunos tiraban piedras de vez en cuando, ya a un farol, ya a un ventanal cuyos cristales rompían.

Los estudiantes tuvieron aplausos para unos catedráticos y silbidos para otros; se aplaudía a aquellos que en vista de la actitud de los escolares que pedían se cerrasen las cátedras, las cuales recorrían de una en una, accedían a ello; se silbaba a los que no las suspendían. Hubo ovaciones formidables y hubo también formidables pitas. Cuando salía un catedrático de su aula, le acompañaban por el patio silbándole o aplaudiéndole, según los escolares que le considerasen merecedor de una u otra cosa.

Cuando ya no se daba clase en ninguna cátedra de las distintas facultades, pasaron a la Escuela Industrial, instalada también en la Universidad. La puerta estaba cerrada y en ella golpearon repetidamente los escolares, hasta que se presentó el Director de la Escuela diciendo que quedaba suspendida la clase de dibujo que funcionaba entonces. Estas palabras fueron acogidas con aplausos.

Y como era ya la una, los estudiantes empezaron a desfilar en dirección a sus casas, y a poco quedaron desiertos y silenciosos los claustros universitarios.

En el Jardín Español

A las tres de la tarde, varios agentes de orden público vigilaban los alrededores del Jardín Español donde debía celebrarse la anunciada reunión escolar.

En el pasaje que conduce al teatro, esperaban que se abrieran las rejas, para pasar al Jardín, varios obreros, a quienes hizo retirar la policía.

Por el arroyo del Paseo de Gracia había apostada fuerza de la guardia civil de a pie y de a caballo en respetable número. A la puerta de entrada, varios inspectores de policía y agentes de vigilancia, no dejaban pasar al teatro Jardín Español a cuantos vestían gorra y blusa. Únicamente se permitía el acceso a los que por su traje, porte y edad parecían estudiantes.

A las tres y media, llegó la Comión, siendo saludada con una ruidosa salva de aplausos. En el local no había sillas, únicamente en el escenario se veían algunas destinadas a los invitados y a la prensa. En el centro y junto a la concha del apuntador fué colocada una mesa, que pasó a ocupar el diputado a Cortes don Balduino Lastau, como presidente, sentándose a su derecha el delegado del Gobierno señor Costá, y a su izquierda el señor Bau y la Comisión escolar.

Vimos también en el escenario al señor Samper y Miquel, Salas Antón, Vallés y Ribot, Careaga y otros conocidos republicanos. En el *parterre* habría de pie unas mil personas, en su mayoría escolares.

En los balcones y galerías de las casas vecinas, con vistas al teatro, asomaban muchos curiosos, lo mismo que en los terrados.

Los discursos

En medio de aplausos, hizo uso de la palabra el señor Lastau.

Celebramos—comenzó diciendo—uno de los actos más grandes y más honrosos que puedan celebrar los pueblos libres, defendiendo, como hoy defendemos, la libertad y la integridad de la cátedra y dispuesto estoy a sostenerla como la sostuvieron nuestros padres.

Si así no lo hiciéramos seríamos indignos ante la historia, desdiciendo lo que la historia misma nos demanda.

Negó que la cuestión escolar, tuviera manos ocultas que la dirigieran; observando empero, que es muy lógico que los hoy veteranos y soldados de fila en su juventud, cuando los sucesos del 68, dieran hoy su mano a la juventud liberal del 95.

Censuró los procedimientos usados por los agentes de la autoridad contra los estudiantes que protestan, y terminó entre aplausos, encargando mucho orden a los allí reunidos.

Hablaron luego los estudiantes de derecho señores Hurtado y Nicolau, siendo sus discursos aplaudidos.

Durante el del señor Hurtado fué arrojado, no se sabe desde dónde, un cuerpo duro, del tamaño de un huevo, yendo a caer sobre un grupo de estudiantes.

El delegado del gobernador civil ordenó que la policía vigilara los terrados de las casas vecinas, como así se verificó; cayendo, empero, al poco rato otro cuerpo igual al primero, que levantó una protesta de los allí reunidos.

Se restableció la calma, y el señor Vallés y Ribot dirigió la palabra a los estudiantes, siendo saludado con aplausos.

Dedicó encomiásticas frases a los mártires de la ciencia y de la libertad. Añadió que el Gobierno no se hacía responsable de la disposición del rector de la Universidad de Barcelona cerrando la cátedra de Geología y Zoología, y terminó comparando al obrero de la inteligencia con el de la fábrica y del taller, entre los aplausos de los allí reunidos.

El meeting se disolvió ya entrada la noche, sin incidente notable.

La manifestación siguió por el paseo de Gracia, disolviéndose en las Ramblas y dirigiéndose un numeroso grupo al «Casino Centralista».

El resto de los estudiantes subió las Ramblas yendo a la plaza de la Universidad, acompañando al señor Lastau a su casa sita en la calle de Cortes, esquina a la de Muntaner. El señor Lastau dirigió la palabra a sus acompañantes dándoles las gracias, y en este momento la guardia civil montada procedió a despejar la calle, produciéndose carreras.

Después se dirigieron los escolares por las calles de Tallers, Canuda y Pino a la plaza Real, donde permanecieron un rato aplaudiendo frente a la administración de *El Diluvio*, dispersándose luego.

El Ateneo

La junta directiva del Ateneo Barcelonés, se reunió en la tarde de ayer, conforme anunciamos.

Se enteró de la exposición que le dirigieron varios señores socios para que acuerde la convocación de la junta general con el objeto de que aquel Centro manifieste su disgusto por el hecho de haber sido proscritas del cuadro de obras de texto de la Universidad de Barcelona, las del catedrático de la Facultad de Ciencias de la misma, don Odon de Buen, y para que la junta directiva se dirija a los Ateneos y demás centros análogos de España, excitándoles a secundar a dicha Corporación en el punto concreto de la libertad científica.

La junta directiva acordó por unanimidad que desde luego no considera necesaria la convocatoria de la junta general; y que no siendo bastante concretas y terminantes las últimas noticias respecto al fondo del asunto a que la exposición se refiere, cree deber aplazar la discusión sobre la petición de los firmantes.

Detalles

Ayer nos visitó un individuo el cual nos dijo que al ir a penetrar en el Jardín Español en la hora del meeting, como viera sacar atado a uno que él conocía por haberlo visto pidiendo limosna en su calle, exclamó: «Es un pobre hombre, un infeliz», a lo cual el inspector de policía señor Bel contestó que tanto uno como otro eran anarquistas, de lo que protestó nuestro visitante.

Este nos suplicó que hagamos pública su protesta para que las personas que presenciaron el incidente no le juzgen como le calificó el inspector de policía.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Sumaria.—Agresión.—Temores

Madrid 11 a las 5'25 t.

Ferrol.—Se instruye sumaria a un periódico obrero por haber dirigido injurias a la Marina.

Se intentó detener al jefe de los socialistas de Pedrosa rodeando su casa una patrulla de infantería de marina.

El teniente de navío D. Juan Carranza agredió a los redactores y al director de *El Correo Gallego* a consecuencia de un suelto publicado en dicho periódico que había producido gran efervescencia.

Dícese que los obreros preparan una gran huelga.

Témese que ocurran graves desórdenes y se toman toda clase de precauciones.

De Cuba.—Embarque.—Salvado por milagro.—Ataques de los rebeldes.

Madrid 11 a las 6'15 t.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que se han embarcado a bordo del vapor *Ciudad de Cádiz* ocho filibusteros.

La columna que manda el General Oliver obligó a los Insurrectos a huir hacia Fiquibu.

Al marqués de Baztan hijo del General Martínez Campos, se le desbocó el caballo, mientras estaba en combate pasando con vertiginosa carrera por entre las partidas de rebeldes.

Fuó un verdadero milagro el que saliera ileso del lance, pues las balas se cruzaban.

Los rebeldes han destruido los puentes del camino de Hatillo y han atacado al puesto de Cristo matando a un soldado.

Intentaron además tomar por asalto el hospital de Trinidad llegando hasta a encaramarse en el tejado, pero fueron rechazados por nuestros valientes soldados ocasionándoles numerosas bajas.

Para evitar desembarcos

Madrid 11 a las 6'25 t.

Con objeto de evitar los desembarcos de expediciones filibusteras en las costas de Cuba se establecerá una línea de torpederos.

Huelga—Alboroto—Un telegrama

Madrid 11 a las 10'25 n.

Ferrol.—Cuatrocientos obreros de los astilleros de Vila atacaron a la capitania.

El guardia disparó el fusil produciendo un alboroto mayusculo sin que ocurrieran desgracias personales.

Intervinieron para calmar los ánimos el alcalde y gobernador militar.

El señor Cánovas ha teleografiado al gobernador militar encargándole que la represión sea energética.

Reunión de estudiantes.—Una comisión.—Petición denegada.—Acuerdo.—Temores.

Madrid 12 a las 12'45 m.

Barcelona.—Reunidos otra vez los estudiantes redactaron el mensaje que han de enviar al Ministro de Fomento señor Bosch, pidiéndole que destituya al Rector de la Universidad.

Se nombró una comisión para que visitara y pidiera al Rector de la Universidad que se abrieran las clases prometiendo asistir a ellas.

El Rector se negó a la petición de los estudiantes y estos insistieron con objeto de evitar un día de luto.

Denegada otra vez la petición se reuñeron secretamente los estudiantes.

Créese que entre los acuerdos tomados uno de ellos es impedir hoy la entrada a la clase a los demás alumnos.

Témese que ocurra con este motivo un grave conflicto.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital:

El suelto en que hicimos notar que algunos periódicos de Palma habían elogiado el mérito tipográfico de las cartulinas en que anunciaba la fiesta que los aragoneses residentes en esta

capital dedican á la virgen del Pilar, no se dirigía seguramente á la *Ultima Hora* en particular ni á ninguno de los demás que estaban en su caso.

La queja que, según este apreciable colega, entrañaba nuestro suelto no se debía entender formulada en son de censura, sino sencillamente como expresión del deseo de que se supiera quien había contraído el mérito que se reconocía y nunca pudimos suponer en dicho periódico, propósito ninguno deliberado de omitir adrede el nombre de los señores Amengual y Muntaner.

Por lo demás expresamos á dicho colega nuestra cordial correspondencia en cuanto á las buenas relaciones que existen entre su redacción y la nuestra.

Esta mañana á las once se ha repartido la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor *Cataluña*.

El vapor *Unión* que ha salido esta mañana á las diez y media con dirección á Ibiza y Valencia, se ha llevado la correspondencia, carga varia y los siguientes pasajeros, según lista.

Para Ibiza:
Don Angel Merino.—D. Casildo Zabala.—D. Mariano Mari.—D. Vicente Torres.

Para Alicante:
D. Manuel Pastor.—D. José Moragues.—D. Sebastián Vallespir.—D. Manuel Pons.—Don José Pinillo.

La alcaldía multó ayer á una vendedora de pescado por haber entregado 200 gramos de menos en una pesada de un kilogramo y quinientos gramos.

Anoche á eso de las once un caballero que transitaba por la calle de Santo Domingo, resbaló produciéndose una fuerte contusión en una pierna.

Con ayuda de otro caballero se levantó al cabo de un rato para seguir su camino, si bien con dificultad.

El inspector de víveres señor Bosch, mandó retirar de la venta pública algunos cuévanos de fruta que no reunían las condiciones de madurez requerida.

En la librería de los señores Amengual y Muntaner se han recibido los cuadernos 22 y 23 de la *Crónica de la guerra de Cuba*.

Las personas que están suscritas á dicha obra pueden pasar á recogerlas cuando gusten.

Anoche á cosa de las once ocurrió una disputa entre un dependiente del resguardo de consumos de punto en la puerta del Muelle y un joven que iba á entrar en la población, llegando de las palabras á los hechos recibiendo el paisano un garrotazo en la espalda que le produjo una fuerte contusión.

Intervinieron algunos transeúntes y un guardia nocturno, citándolos para comparecer hoy ante la alcaldía.

El vapor *Cataluña* fondeado esta mañana á las nueve y media en nuestro puerto, ha traído la correspondencia, carga varia y los siguientes pasajeros: D. Gregorio Femenias.—D. Francisco Femenias.—D. José Reus.—D. Damian Bernard.—D. Rosa Borrás.—D. Juan Femenias.—D. Nicolas Reus.—D. María Borrás.—D. María Bosch.—D. Pedro Juncas.—D. Juan Alcover.—D. José Rubert.—D. Alberto Robert.—D. Pablo Pastells.

En el vapor *Unión* que ha salido esta mañana de este puerto para el de Ibiza y Alicante se han embarcado con destino al primero de dichos puntos los magistrados de esta audiencia señores Zabala, Sanchez y Merino y el Fiscal señor Bernart.

El objeto de su viaje es ver y fallar las causas que se han instruido en aquel juzgado.

Sería conveniente que se reprimieran las demasías que están cometiendo los conductores de carros de transportes haciendo marchar á escape sus caballerías por la explanada del muelle atropellando continuamente á los transeúntes que tienen sus quehaceres en dicho sitio.

Esta mañana ha contraído matrimonio nuestro estimado amigo D. Juan Marques y Liugi con la bella señorita Doña Catalina Bennaser, hija del general de artillería del mismo apellido. Deseamos la mayor ventura para los contrayentes en su nuevo estado.

A cosa de las ocho de la mañana de ayer venía montado en su carro cargado de tanino de mirto procedente de Campanet, de donde era natural, su dueño Pedro Gual (a) Janxo, soltero de 30 años de edad, con destino á la fábrica de curtidos de D. Mateo Llull en la plaza de Sta. Fe.

Parece que este hombre, habiéndose sentido indispuerto, antes de entrar en la ciudad tomó una medicina que le habia sido recetada por uno de los médicos de aquella villa y poco después de llegado á la expresada fabrica se sintió peor y suplicó al fabricante que con urgencia se sirviese llamar á un médico. Acudió prontamente el señor Cerdá, el cual, enterado del caso, escribió una nueva fórmula para propiciar al paciente; pero cuando llegó la medicina ya el desdichado Gual no pudo tomarla por hallarse

á punto de morir, como así sucedió un minuto después.

El médico municipal señor Oliver acudió á aquel sitio, examinó el cadáver y opinó que la muerte habia sido natural. El Juzgado de Instrucción no tardó en presentarse y se puso á hacer las convenientes averiguaciones, con objeto de esclarecer el hecho.

Servicios prestados por la guardia civil:
La del puesto de Santanyi dá cuenta de haber detenido y entregado á la autoridad competente á dos sujetos presuntos acusados de haber apacentado sus ganados en el predio *Son Danus* de aquel término, habiendo destrozado veinte y siete higueras y varias tomateras.

Por la de Pollensa fueron denunciados al alcalde de la misma nueve sujetos presuntos autores de una cencerrada perpetrada frente á la casa de campo propiedad de D. Juan Llompart.

Noticias del ejército:
Infantería.—Ascensos. A capitán el primer teniente de la zona de Barcelona número 59 D. José Matheu Miralles y á primer teniente, el segundo de la zona de Zafra número 15 D. Antonio Llaneras Cardona.

Ingenieros.—Ascensos. A coronel el teniente coronel D. Fulgencio Coll Tord, supermunerario sin sueldo en las Baleares debiendo continuar en la misma situación á pesar de su ascenso.

En la calle de la Platería hubo esta mañana una conmoción producida por un hecho que afectaba á muchos vecinos. Parece ser que anoche falleció de una calentura tifoidea un vecino de la expresada calle. Según las disposiciones vigentes, como esta enfermedad es infecciosa, debía el cadáver ser conducido en seguida de su fallecimiento al cementerio.

Como quiera, empero, que se dispuso por la familia que no se verificase la conducción hasta esta tarde, muchos vecinos al levantarse por la mañana se enteraron de esta infracción y acudieron contra ella á la autoridad municipal. Presentóse el médico del Ayuntamiento señor Oliver en dicha casa y enterado del suceso, dispuso que inmediatamente fuese sacado el cadáver y llevado al cementerio, como así se verificó cesando la alarma entre dichos vecinos.

Según telegrama recibido por la empresa *Isla Marítima*, el vapor *Lulio* que salió ayer á las cinco de este puerto, ha llegado á Barcelona sin novedad hoy á las tres de la madrugada.

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 8 de Octubre.

Envío de un recurso de alzada al Ministerio de la Gobernación.

Circular para que los alcaldes remitan directamente al jefe de la zona de reclutamiento los pases de los reclutas del actual reemplazo y sorteo que no hayan podido ser entregados á los interesados.

Relación de los pueblos de estas islas cuyos alcaldes no han contestado á las comunicaciones que se les dirigió con fecha 30 de Septiembre último, en las cuales se les íteresa mandasen á esta Zona las relaciones de los pases de mozos del actual reemplazo, antes día 10 del presente mes.

Denuncia de mina.
Toma de posesión del nuevo tesoro de Hacienda pública D. Agustín Ledesma.

Arriendo de los pastos que se crían en las murallas de Alcudia.

Providencia de apremio contra contribuyentes morosos por territorial é industrial de la primera zona de Palma.

Exposición del reparto de consumos de Maria.
Hallazgo de una yegua en Son Servera.

Exposición del reparto vecinal de Mercadal.
Llamamiento judicial á los que se crean con derecho á la herencia de doña Jerónima Calafat Serra, fallecida en Santa Maria.

Otra ídem á D. Antonio Coll y Muntaner, D. Guillermo Llompart Coll, doña Francisca Ana Fiol Vallespir, doña Antonia Nicolau Campins, D. Guillermo Vidal Nicolau, D. Poncio Muntaner Campins, á los acreedores de Don Francisco Coll Muntaner, y á los que se crean con derecho á una hipoteca que pesa sobre cierta finca, situada en Palma, calles del Sindicato y Casa España.

Venta de dos fincas situadas en el término de Inca.
Vacantes de dos plazas de profesor auxiliar de la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Barcelona.

Sociedades y Corporaciones

Casino Republicano Mallorquín

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca á Junta general extraordinaria para el domingo 13 del corriente á las doce del día.

Palma 1.º Octubre de 1895.—El Secretario, Sebastián Ramón.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora, esta sociedad celebrará pública subasta el día 14 del corriente y siguientes necesarios de 4 á 8 de la tarde para enajenar las garantías de los préstamos cuyos vencimientos estén incluidos hasta 31 de Diciembre de 1894.

Hasta el día 12 del mismo á las 10 de la noche podrán los interesados reservar ó cancelar sus respectivos préstamos.
Palma 1.º de Octubre de 1895.—El vocal de turno, Juan Bautista Socias.

Boletín meteorológico

Día 12 de Octubre á las 9 de la mañana

Barómetro	768 9 mm.
Termómetro seco	22 8 grados
Idem húmedo	18 4 . . .
Máxima en 24 horas	26 2 . . .
Mínima en ídem	17 0 . . .
Reflector	14 2 . . .
Dirección del viento	N. E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	5 0 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	3 8 . . .
Higrómetro	0 65 . . .
Ascenso del barómetro en 24 horas	6 4 . . .
Descenso del ídem en ídem	0 0 . . .

Buques fondeados:

Día 11.—Laud español *San Juan*, de 12 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Pons, con 7 trip. y lastre. De Ibiza.

Laud español *San Antonio*, de 49 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. Roca, con 6 trip. y efectos. De Valencia.

Balandra española *San Salvador*, de 44 ton., matrícula de Andraig, cap. D. G. Colomar, con 6 trip. y avenida. De Andraig.

Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 22 trip. 8 pas. y efectos. De Ibiza y Valencia.

Buques despachados:

Día 11.—Vapor español *Lulio*, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 26 trip. pas. y efectos. Para Barcelona.

Vapor español *Unión*, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 23 trip. pas. y efectos. Para Ibiza y Alicante.

Vapor danés *Vesuvius*, de 595 ton., matrícula de Copenhague, cap. D. E. Gade, con 20 trip. 4 pas. y transito. Para Génova.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Magdalena; exposición á las seis y media de la mañana; á las diez misa mayor con sermón á cargo de Don Francisco Coll y Meridiano. Al anoche, meditación, estación, *Te Deum* y la reserva.

Otras funciones

En Montesión, se celebrará fiesta solemne en honra de la Virgen del Pilar; á las siete y media de la mañana misa de comunión general, á las diez misa solemne á grande orquesta con sermón por D. Bernardo Matas, Pbro. Terminada la misa, se cantará la gran salve del maestro Angelo Mariani.

En las Capuchinas, fiesta en honra de Santa Teresa; á las diez y media misa mayor con sermón por el Rvdo. padre Fortunato Sancho, agustino.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Pilar, en San Jaime.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy

Séptima aparición del fenómeno de la ciencia, lo último de la época, *Mlle. Roux*, asistida del profesor Grossi.

El postillón de la Rioja

A las ocho en punto.

Entrada general 0'50 ptas.—Media entrada 0'30.

OBRA NUEVA

Acaba de publicarse un estudio crítico del autor dramático

JOSÉ MOTA

impreso cuidadosamente en lujoso papel.

Véndese al precio de una peseta ejemplar en casa de—Amengual y Muntaner—

COYQUISTADOR 30 Y CADENA 2

Aprendices

Se necesitan en esta imprenta.

El arte del Canto en Mallorca

por

DON FRANCISCO AMENGUAL

Acaba de aparecer la tercera parte con la colaboración de distinguidos escritores.

Primero, segundo y tercer cuaderno, á una peseta.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

JEREZ

Seco superior. Se expende á una peseta cincuenta céntimos el litro, en la Bodega de B. Bestard situada en la esquina de la calle de Brondo.

MIGUEL FERRER (Dentista)

participa á sus numerosos parroquianos y al público en general haber trasladado su

GABINETE DE DENTISTA

á la calle de San Bartolomé, número 17, principal, frente á la antigua Administración de Correos.

Tubos esencias para tocador

De venta en la droguería de José Juan

Academia de repaso

á cargo de

D. Roque Carnicer Ferrer

y

D. Joaquín Santisteban y Delgado

El objeto de esta Academia es preparar de modo conveniente y á satisfacción de los señores padres de familia, á los alumnos tanto oficiales como privados y libres en las asignaturas que constituyen los primeros cursos del Bachillerato.

Debemos advertir que las lecciones que se den en este centro de enseñanza simultanearán con las del Instituto, y que los honorarios serán excesivamente módicos, aunque el trabajo no desmerezca del prestado en los demás Colegios.

Para más informes en la Biblioteca de 10 á 2 y en la calle de Birretería, 15-2.º de 3 á 8, darán razón. 20—17

Últimos telegramas

Tranquilidad.—Temores

Madrid 12 á las 9'30 m.

Ferrol.—Reina completa tranquilidad. La infantería de Marina custodia la Capitania.

Témese que se reproduzca el conflicto en caso de que no sean trasladados el señor Carranza y sus hijos.

De Cuba.—Una salida.—Lo que se espera.

Madrid 12 á las 9'50 m.

Un telegrama particular de Cuba dice que el general Suárez Valdés al frente de 3000 soldados ha salido de Santiago hacia Bayamo.

Espérase para dentro de pocos días un combate importante.

Escolta hostilizada.—Bajas

Madrid 12 á las 10 m.

Dicen de Cuba que la columna que manda el señor Muñoz llegó á Manzanillo escoltando un convoy.

Durante el trayecto los insurrectos la hostilizaron por espacio de cinco días causándole 15 muertos y sesenta heridos.

Defunción.—Gravedad.—Censuras

Madrid 12 á las 10 m.

Han fallecido dos de los seis heridos por la explosión de dinamita ocurrida en el momento de pasar el tren que se dirigía á Remedios.

Otros dos están gravísimos.

Las censuras son unánimes contra esta clase de agresiones infames.

Los insurrectos derrotados.—80 muertos

Madrid 12 á las 10 n.

Telegrafían al *Herald* desde la Habana que el General Aldave sorprendió y derrotó cerca de San Nicolas á la partida que manda el cabecilla Paco Recio, causándole ochenta muertos y muchos heridos.

La partida quedó completamente deshecha.

Embarque de tropas

Madrid 12 á las 10'15 m.

El veinte de Noviembre próximo saldrán simultáneamente de Barcelona, Valencia, Santander y Coruña 20.000 hombres para Cuba.

Los mil restantes se sacarán de los regimientos regionales de Baleares y Canarias.

De la Coruña.—Lo del Ferrol

Madrid 12 á las 11 m.

Telegrafían de la Coruña que la situación del Ferrol es gravísima.

El pueblo amotinado ha arrollado á la benemérita.

Es imposible el dar detalles á causa de estar ocupada la línea telegráfica por el servicio oficial.

Los arsenales yankees

Madrid 12 á las 11 m.

Coméntase con insistencia la noticia de que en los arsenales yankees se trabaja con extraordinaria actividad para terminar las construcciones navales, creyéndose que esto se debe á las recientes disposiciones del general Beranger.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner